



Communiqué – Mois des fiertés 2023

Faisons du mois des Fiertés LGBTQIA+ 2023, un mois au service de la mémoire de nos luttes.

Exposition en ligne « Mémoire de Luttés ».

Un outil de sensibilisation gratuit, reconnu par la DILCRAH, au service de la Mémoire LGBTQIA+.

Luttons contre les LGBTQIAphobies

Le mois des Fiertés LGBTQIA+ s'apprête à démarrer et depuis plusieurs semaines la saison des Prides a débuté. Cette année, la communauté LGBTQIA+ est au cœur de l'actualité pour plusieurs raisons. Tout d'abord, nous célébrons les **10 ans du Mariage pour tous**. Mais malheureusement, nous avons assisté à **un regain de violence, de haine et d'actes LGBTQIphobes** en France. Récemment, un couple a été attaqué au couteau à Dijon et le centre LGBT de Tours fut même visé par une bouteille explosive. Les exemples comme ceux-ci, sont hélas de plus en plus nombreux, et prouvent que la sensibilisation et la lutte contre les LGBTQIphobies doivent être des préoccupations de tous les instants, par tous les moyens.

C'est pour cela, notamment que nous pensons, qu'à notre échelle, **nous devons faire vivre la Mémoire des Luttés de toutes les façons possibles**. Ainsi, depuis le **23 avril**, nous avons lancé **une exposition audio-virtuelle unique, gratuite et engagée**. Composée de **30 photographies et d'audios** permettant une visite commentée en ligne dans une galerie 3D, « **Mémoire de Luttés** » retrace **l'ouverture du mariage et de l'adoption aux couples de même sexe**. Cette exposition a **quatre objectifs principaux** : **transmettre notre mémoire** et sensibiliser de manière large pour faire reculer les LGBTQIphobies d'une manière nouvelle. **Lutter contre l'isolement** et décentraliser la culture. **Inspirer** d'autres citoyen.nes et organisations à en faire de même. Enfin, **montrer l'exemple** à travers notre **politique éco-responsable** (nous travaillons à une compensation carbone de l'exposition et avons édité des souvenirs éco-responsables, vendus en ligne : d'ailleurs, 10% des bénéfices seront reversés à une association œuvrant à la mémoire LGBTQIA+).

Une reconnaissance importante.

Depuis Mai, la **Délégation Interministérielle à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et l'homophobie** (DILCRAH) a reconnu l'exposition comme un outil de sensibilisation et de lutte contre les discriminations en la référençant dans [son espace ressources](#). C'est un véritable honneur et une consécration.

Erwann Binet, Louis-Georges Tin et Olivier Faure soutiennent l'exposition !

L'exposition **Mémoire de Luttés** est très soutenue notamment parce qu'elle est évolutive : de nombreuses nouveautés sont venues la compléter. À son lancement, **Erwann Binet** rapporteur de la Loi en 2013, nous avait déjà fait l'honneur de **témoigner de façon audio**. Depuis, **Louis Georges-Tin le fondateur de la journée mondiale contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie** a lui aussi pris le temps de témoigner, de même qu'**Olivier Faure**, en sa qualité de Député depuis 2012 et en tant que Premier secrétaire du Parti socialiste. *D'autres témoignages devraient s'ajouter d'ici la fin de l'année.*



